

# Voluntariado



IX ENCUESTRO ESTATAL DE VOLUNTARIADO (CIUDAD REAL)

El Voluntariado en general dentro de la sociedad empieza a formar parte de nuestra cotidianidad; cada vez es más común la idea de ofrecer nuestro tiempo por y para el bien mutuo. Tanto por la persona que entrega su tiempo, como por aquellas que lo reciben, el voluntariado es algo que desde la FSG se valora y se potencia cada día más. Contar con una trayectoria en voluntariado desde hace siete años, es poder decir que estamos a la vanguardia de las exigencias que se vienen demandando desde muchos sectores, que sin duda están interesados en la labor y el trabajo que la FSG viene haciendo con la población gitana.

Es nuestro deber hacer que todas y todos los voluntarios de la FSG reciban una formación previa que les ayudará a entender mejor la historia y la cultura del pueblo gitano. El fomento del voluntariado entre la misma

población gitana, ha supuesto desde sus comienzos, y sigue siendo a día de hoy, un reto. La figura de los Responsables de Voluntariado, afianza y refuerza cada actividad que se hace dentro de la entidad.

El voluntariado, como tal, es algo relativamente joven entre las personas gitanas quienes desde hace pocos años vienen haciendo este tipo de acciones, ya que con anterioridad, solo se venían haciendo entre su propia familia y en su entorno más inmediato. Dar paso a otro espacio en el que las personas gitanas pueden hacer cosas por los demás, en este caso con sus iguales, y estar respaldados por una entidad como la FSG, ha sido uno de los retos con mayores frutos que venimos observando con los años, ya que no solo crece, sino que va tomando cuerpo dentro y fuera de la entidad.

El voluntariado en particular para la FSG, comienza a ser una actividad que en algunos territorios forma parte del esfuerzo diario de todos y todas, en el que no se entiende un trabajo del equipo sin un refuerzo y acompañamiento por parte del personal voluntario. El camino que todavía queda por hacer en la entidad, hace que debamos ir avanzando juntos hasta conseguir que en todas las sedes se logre implantar un área de voluntariado.

Ser voluntario dentro de una entidad como la FSG, implica ser una persona tolerante, respetuosa, empática. Crear la conciencia, generar el compromiso, potenciar la participación, son valores que día a día se están materializando dentro de cada territorio,



LOS PARTICIPANTES EN EL IX ENCUENTRO ESTATAL

pero se hacen quizás más latentes y especiales cuando son los propios gitanos y gitanas quienes asumen ese rol de ser los protagonistas y de participar en muchas de las actividades y formaciones que dentro del área de voluntariado se hacen pensando en todas y cada una de las personas que deciden regalarnos su tiempo y compartir sus experiencias de vida con nosotros.

A lo largo de este año, desde el Área de Voluntariado se han ido incorporando herramientas nuevas, modificado algunas y, sobre todo, se ha trabajado en red. El trabajo de todos y todas es lo que hace que a final de año podamos contar con un trabajo bien hecho y sobre todo con un trabajo lleno de frutos conseguido por personas anónimas que han hecho un compromiso de participación con la FSG.

Evaluando los logros conseguidos podemos decir que el año 2009 ha sido un año especial para el voluntariado de la entidad. El número

de personas gitanas que han colaborado y participado en los territorios con nosotros/as, pero sí podemos decir que actualmente contamos con Centros en los que su 100% son personas gitanas. Es un objetivo importante para la entidad el que las personas gitanas se vayan incorporando a realizar acciones de voluntariado.

En la FSG intentamos dar cobertura a aquellos que normalmente no acceden a servicios de atención, o en el caso del voluntariado, acercar a estas personas que usan nuestras instalaciones por diferentes motivos, a ese tejido asociativo. Con las múltiples actividades de voluntariado que tenemos en el territorio español, es fácil para nosotros ofrecer un amplio abanico de opciones a las personas que nos proponen venir y colaborar.

A lo largo de este año 2009 se han realizado actividades en 50 de los 54 centros que tiene la Fundación en el territorio español. En Ciudad Real realizamos nuestro IX

“Ser voluntario dentro de una entidad como la FSG implica ser una persona tolerante, respetuosa, empática...”

total de voluntarios en este año ha sido de 335 personas, de las cuales el 71,2% han sido mujeres, y el 29,2% hombres. Sus edades han oscilado entre los 16 y los 75 años. No podemos saber el porcentaje

## “...Crear la conciencia, generar el compromiso, potenciar la participación...”

Encuentro Estatal de Voluntariado, con el lema “La educación también es cosa nuestra”, que contó con 56 participantes venidos de varios puntos del país y al que acudieron por primera vez aquellas personas voluntarias recién incorporadas.

A lo largo del año, en los diferentes territorios se han venido celebrando actos y actividades que, o bien se han organizado directamente desde el Área de Voluntariado de la entidad, o bien ha colaborado en su realización.

Asimismo, se realizaron las Jornadas Autonómicas de Voluntariado en Galicia, en el mes de marzo; el IV Encuentro Autonómico de Estudiantes Gitanos en Pontevedra; las Jornadas Autonómicas en Castilla y León (en León y Valladolid); se realizó un Videoforum en Don Benito (Badajoz); Acciones tutoriales de educación para el Programa de educación Promociona en Salamanca; la elaboración de spots publicitarios en Pontevedra; la celebración del Día de los gitanos andaluces el 22 de noviembre en todas las provincias andaluzas; la participación en la Feria del Libro de Badajoz; la celebración de la Pascua Rumana en Alicante; así como la participación, dentro del proyecto de ciudadanía (arbitraje de fútbol y Escuelas de verano), en Granada y Almería en las Jornadas Juveniles y de puertas abiertas en colaboración con la Universidad de la ciudad.



ACTIVIDADES EN ALICANTE DINAMIZADAS POR VOLUNTARIOS